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Tiago Abravanel condena fala 
homofóbica de sua tia, Patricia: 
“Pessoas morrem por isso”
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Padre Júlio Lancellotti afirma 
ser atacado por milícia de jovens 
católicos de milícia

PROJETOS CULTURAIS

Governo lança R$ 50 milhões 
em novos editais da Lei Aldir Blanc
Serão 20 novos processos seletivos. Entre áreas contempladas estão projetos de 
artes visuais, artesanato, arte feminina, circo, cultura kalunga e quilombola, além 
de propostas focadas nas tradições e no saber goiano. Abertura das inscrições 
será a partir do dia 15 de junho. “Peço a participação de todos para que possamos 
distribuir de maneira equitativa aos segmentos culturais”, diz Caiado

O governador Ronaldo Caiado anuncia novos editais de auxílio emergencial para Cultura e pede que todos se 
inscrevam: “Foi o setor mais penalizado por essa pandemia”

Lucas Diener

DESCARBONIZAÇÃO

Ceará receberá 
o primeiro HUB 
de hidrogênio 
verde no Brasil

Divulgação

Participantes do BW Talks trazem informações sobre o 
HUB do Hidrogênio Verde no Ceará
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UNIDADE DE ENSINO

Benefícios contemplam Colégio Estadual Presidente Castelo Branco e representam 
investimentos de R$ 600 mil. “Dinheiro tem que ser gasto corretamente em cada escola 
no nosso Estado”, diz governador durante celebrações do 32º aniversário do município

Bonfinópolis tem escola reformada

“Todo dia era dia de índio... 
amanTes da naTureza... Preser-
vando o equilíbrio ecológico... 
da Terra, fauna e flora...”, esTa 
leTra da música “Todo dia era 
dia de índio”, da baby do bra-
sil, que canTávamos na escola, 
me inspirou a lembrar que 
todo dia é Dia das Mães, dos 
Pais, da família, da nature-
za... Fazemos parte de todo 
um ecossistema, de uma fa-
mília chamada planeta Terra, 
e precisamos de uma linda 
palavra que faz parte desta 
música, que é o equilíbrio.

Mesmo assim, é muito 
importante termos um dia, 
uma semana ou um mês 
para sempre reforçarmos 
a importância que o meio 
ambiente, a natureza, a 
vida ecológica, as relações 
sistêmicas no planeta têm 
no nosso dia-a-dia. O Dia 
Mundial do Meio Ambiente 
oficial é 5 de junho, pois em 
1972, a Organização das Na-
ções Unidas (ONU) realizou 
uma importante conferên-
cia que discutia o futuro sus-
tentável e as relações entre 
os seres humanos e o plane-
ta. Neste evento, na Suécia, 
conhecido como Conferên-
cia de Estocolmo, também 
foi criado o PNUMA, o Pro-
grama das Nações Unidas 
para o Meio Ambiente ou, 
em inglês, o UNEP – UN En-
vironment Programme.

O PNUMA colocou como 
tema para 2021 a Restaura-
ção de Ecossistemas e criou 
uma chamada muito bacana: 
“Reimagine, Recrie e Restau-
re”. E ainda afirma que “este é 
o nosso momento, pois não 
podemos mais voltar no tem-
po, mas podemos cultivar ár-
vores, tornar nossas cidades 
verdes, renovar nossos jar-

Dia, mês, ano, década 
e século do meio ambiente

Artigo
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dins, mudar nossas dietas e 
limpar rios e encostas”. E que 
“somos a geração que pode 
fazer as pazes com a natu-
reza”, para ficarmos ativos 
e não ansiosos. Inclusive, 
aproveitando o momento, 
foi criada a hashtag #Gera-
çãoRestauração!

Muito bacana, não é? 
Além disso, o PNUMA pos-
sui um guia prático on-line 
para baixar em PDF (em in-
glês) para a restauração de 
ecossistemas, bem didático 
e ilustrativo: (https://www.
worldenvironmentday.glo-
bal/pt-br/faca-parte/guia-
-pratico-para-restauracao-
-de-ecossistemas).

Sim, precisamos nos 
juntar a esta e outras mobi-
lizações como o movimen-
to Lixo Zero, que trabalha 
com a ponta final do nosso 
consumo. Na verdade, é este 
conceito que precisamos 
quebrar nesta temática dos 
resíduos. Segundo o Insti-
tuto Lixo Zero Brasil, o con-
ceito de lixo zero consiste no 
“máximo aproveitamento 
e correto encaminhamen-
to dos resíduos recicláveis e 
orgânicos e a redução – ou 
mesmo o fim – do encami-
nhamento destes materiais 
para os aterros sanitários e\
ou para a incineração”. Nes-
te movimento, a batalha é 
que empresas, governos, 
ONGs e pessoas físicas se 
juntem para simplesmente 
não “jogar fora” o lixo. Isso 
porque no nosso planeta, 
de exuberante natureza, não 
existe “fora”. Estamos todos 
na mesma nave espacial que 
vaga pelo universo e precisa-
mos cuidar deste meio am-
biente em que vivemos.

Segundo a agenda 2030 
da ONU, temos somente 
nove anos para atingir os 17 
Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável e as 169 
metas, mas não precisamos 

ficar ansiosos como diz o 
PNUMA, temos que colocar 
a mão na massa, no caso na 
natureza, mesmo durante 
esta pandemia e ao final dela. 
Vamos buscar ações, ativida-
des, trabalhos voluntários, 
mobilizações digitais e tra-
zer o dia do meio ambiente 
para todos os dias. Busque 
ONGs ambientais, movi-
mentos sociais e cuidadores 
dos animais e do meio am-
biente para ajudar, doar e se 
voluntariar. Tenho trabalha-
do bastante para mobilizar 
pessoas para este movimen-
to por meio de aulas, pales-
tras, workshops, lives, enfim, 
todas as formas possíveis. 
Por exemplo, na plataforma 
www.diasmaissustentaveis.
com temos colocado notí-
cias, dicas para o seu dia-
-a-dia mais sustentável, ví-
deos, podcasts e deixamos 
uma parte no site para você 
também sugerir a sua dica. 
Vamos juntos pelo nosso lar, 
pelo nosso meio ambiente, 
enfim, pelo planeta e todos 
que aqui habitam.

Feliz Dia do Meio Am-
biente! Feliz Semana do Meio 
Ambiente! Feliz Mês do Meio 
Ambiente! Pois todo dia é dia 
do meio ambiente!

marcus nakagawa 
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Por comPeTências 
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com ações mais 
susTenTáveis Para mudar o 

mundo (Prêmio 
JabuTi 2019)

mesmo aPós a negaTiva dos 
Países que sediariam a coPa 
américa, mais esPecificamenTe 
a argenTina, Por crise saniTá-
ria igual a nossa, e a colômbia, 
face crise saniTária e grave 
Tensão social, a CONMEBOL 
entrou em contato com a 
CBF e assessores da Presi-
dência, e obtiveram o “sim” 
para a realização do torneio 
em terras nacionais.

Alguns devem estar se 
perguntando - Por que são 
possíveis campeonatos re-
gionais/estaduais, campeo-
nato brasileiro, copa do Brasil 
e Libertadores, e não é possí-
vel a Copa América?

A resposta é simples, pois 
com as fronteiras abertas e 
sem qualquer controle na en-
trada de turistas no Brasil, os 
torcedores terão acesso livre 
ao país e, mesmo não assis-
tindo aos jogos nos estádios, 
poderão gerar aglomerações, 
propagação e agravamento 
da crise sanitária brasileira 
decorrente da COVID.

Poderão os visitan-
tes também trazer ao Bra-
sil novas variantes do vírus 
e conforme a médica Lucia 
Pellanda, professora de epi-
demiologia e reitora da Uni-
versidade Federal de Ciên-
cias da Saúde de Porto Alegre: 
“Não é o momento, quando 
o país enfrenta o risco de ter-
ceira onda...”

Com a determinação do 
Excelentíssimo Presidente 
Jair Bolsonaro à Casa Civil 
para priorizar os prepara-
tivos para a Copa América, 
confirma-se o “tweet” da 
Conmebol que agradeceu 
“Bolsonaro e sua equipe, 
bem como a Confederação 
Brasileira de Futebol”.

Outrossim, nociva e irres-
ponsável a alegação do o pre-
sidente da Conmebol, Alejan-
dro Domínguez no sentido 
de que: “O governo do Brasil 
demonstrou agilidade e ca-
pacidade de decisão em um 

Estados Podem Ser Obrigados a 
Receber Jogos da Copa América 2021?
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momento fundamental 
para o futebol sul-ameri-
cano. O Brasil vive um mo-
mento de estabilidade, tem 
infraestrutura comprovada 
e experiência acumulada e 
recente para organizar uma 
comprovada e experiência 
acumulada e recente para 
organizar uma competição 
dessa magnitude”.

Não estamos estáveis 
na Pandemia e nem a 
União e nem o Presidente 
são órgãos absolutistas, e 
não podem obrigar os Es-
tados Federados a aceitar 
partidas em seus territórios.

Ademais, União, Esta-
dos, Distrito Federal e Mu-
nicípios têm competência 
concorrente na área da 
saúde pública para reali-
zar ações de mitigação dos 
impactos do novo coro-
navírus. Esse é o entendi-
mento do STF.

Ou seja, conforme o 
STF é responsabilidade 
de todos os entes da fede-
ração adotarem medidas 
em benefício da popula-
ção brasileira no que se 
refere à pandemia.

“O STF julgou, didati-
camente, que a União tem 
coordenação geral, mas há 
determinados locais em 
que a pandemia se exa-
cerbou e outros em que a 
pandemia esteve de passa-
gem. Foi sob essa ótica do 
interesse local que o Supre-
mo regulou essa questão de 
que estados e municípios 
também podem legislar”, 
disse o grande jurista e Mi-
nistro do STF, Luiz Fux, du-
rante em uma live promovi-
da no dia 27/5/2021.

Enfim, os Estados tem 
autonomia na aceitação 
ou não do Torneio e po-
derão exigir medidas sa-
nitárias mais severas em 
caso de aceitação.

Além disso, importan-
te esclarecer que é pos-
sível a configuração de 
infração ao Princípio do 
Pacto Federativo.

O pacto federativo, 
também chamado de 

Princípio Federativo, defi-
ne a forma de Estado ado-
tada pela Nação.

A Federação é uma for-
ma de Estado na qual há 
mais de uma esfera de po-
der dentro de um mesmo 
território e sobre uma mes-
ma população.

As entidades integran-
tes da Federação Brasileira 
são a União, Estados, Dis-
trito Federal e Municípios.

Não são soberanos, 
mas gozam de autono-
mia conforme a Consti-
tuição Federal.

Assim, tem o poder de 
autoorganização, autogo-
verno, autolegislação e au-
toadministração.

Nesse sentido, os Esta-
dos não podem ser obriga-
dos a flexibilizar ou mudar 
as regras internas relativas 
ao isolamento social e tu-
tela sanitária em face da 
Copa América.

Enfim, diante da deci-
são do STF, bem como do 
Princípio do Pacto Federa-
tivo e do risco da terceira 
onda de COVID, temerária 
a ideia de sediar um Torneio 
dessa magnitude.

Imagine-se se o Japão 
cancela as Olimpíadas, 
onde será que tentarão 
sediá-la ???
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secom-go - O governador 
Ronaldo Caiado entregou 
em Bonfinópolis, nesta ter-
ça-feira (1º/06), a reforma do 
Colégio Estadual Presidente 
Castelo Branco, orçada em 
R$ 267,4 mil, e ainda auto-
rizou a construção de uma 
quadra poliesportiva no va-
lor de R$ 330 mil. “Essa es-
trutura é uma demanda de 
décadas”, disse o governador 
sobre o anúncio que vai ga-

rantir melhores condições 
aos alunos para a prática de 
atividade física. O evento ce-
lebrou o 32º aniversário do 
município, localizado a 38 
quilômetros da capital.

“Quero aumentar tudo 
que for possível na verba da 
educação, saúde e seguran-
ça do Estado”, completou o 
governador, ao lado da pre-
sidente de honra da Orga-
nização das Voluntárias de 

Goiás (OVG) e coordenadora 
do Gabinete de Políticas So-
ciais (GPS), primeira-dama 
Gracinha Caiado.

A reforma da unidade de 
ensino começou em junho 
do ano passado e foi conclu-
ída em março último. Du-
rante esse período, o local 
recebeu pintura geral (inter-
na e externa), teve o telhado 
trocado e toda a parte elétri-
ca restaurada. As melhorias 

vão beneficiar os mais de 
500 alunos matriculados no 
ensino médio, novo ensino 
médio e no fundamental II 
(9° ano). “Quando é público, 
não tem que ser mais ou me-
nos. Tem que ser o melhor, 
porque o dinheiro precisa 
ser gasto corretamente em 
cada escola no nosso Esta-
do”, enfatizou Caiado.

Construída no modelo 
laje plana, a instituição de 
ensino conta com dois pa-
vilhões, sete salas de aula, 
biblioteca, laboratório de ci-
ências, salas dos professores 
com banheiro, da coordena-
ção, com almoxarifado da se-
cretaria, da direção, cozinha 
com despensa, e ainda ba-
nheiros feminino e masculi-
no para os alunos.

Representante da secre-
tária Fátima Gavioli, a co-
ordenadora da Regional de 
Aparecida de Goiânia, Nú-
bia Farias, resumiu o atual 
cenário do ensino público a 

partir de um trecho do Hino 
de Goiás: “nossos jovens te-
cendo o futuro”. “E é isso que 
está acontecendo. Nunca 
houve um governo com um 
olhar tão único, amoroso e 
atencioso para a educação do 
Estado. A primeira-dama e o 
governador têm uma parti-
cularidade de sensibilidade.”

Nos últimos dois anos, 
além dos recursos para a 
execução das obras, a uni-
dade de ensino recebeu mais 
R$ 147.425,73  por meio dos 
programas ProEscola I e II, 
Reformar 1 e 2, Fundo Nacio-
nal do Desenvolvimento da 
Educação/Programa Dinhei-
ro Direto na Escola (FNDE/
PDDE), Novo Ensino Médio, 
Escola Conectada e PDDE 
Emergencial. No município 
como um todo, desde 2019, o 
Governo de Goiás já investiu 
R$ 965,9 mil na área da edu-
cação, que contemplaram os 
1.045 alunos dos dois colé-
gios estaduais na cidade.

MAIS BENEFÍCIOS
Na sequência, o gover-

nador inaugurou a sede do 
Conselho Tutelar Vorico Ca-
milo de Oliveira. A obra é 
fruto de um Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) 
firmado com Ministério Pú-
blico do Trabalho para com-
pensação de danos gerados 
pela gestão anterior. Foram 
investidos R$ 130 mil do 
governo estadual, por meio 
da Agência Goiana de Ha-
bitação (Agehab), com con-
trapartida de R$ 96,8 mil do 
município. “Isso vai dar me-
lhores condições para que 
nossos conselheiros atuem 
corretamente diante das nos-
sas crianças e adolescentes”, 
comentou o presidente da 
Agehab, Lucas Fernandes.

O prefeito Kelton Pinhei-
ro lembrou que as entregas 
desta terça-feira são alguns 
dos vários investimentos do 
Governo de Goiás na aniver-
sariante Bonfinópolis. 
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DESCARBONIZAÇÃO PIRENÓPOLIS

Ceará receberá o primeiro HUB de 
hidrogênio verde no Brasil

Secretaria de Meio Ambiente 
distribui mudas de plantas

O Estado do Ceará im-
plementará o primeiro HUB 
de hidrogênio verde (H2V) 
no Brasil, com o objetivo 
de ser um player global na 
produção, armazenamento, 
distribuição e exportação do 
hidrogênio verde, que é con-
siderado um elemento chave 
para a descarbonização do 
sistema energético mundial. 
As informações sobre esse 
projeto foram apresentadas 
durante o BW Talks HUB de 
Hidrogênio Verde – Ceará, 
promovido pelo Movimento 
BW, iniciativa da Associação 
Brasileira de Tecnologia para 
Construção e Mineração (So-
bratema), no dia 2 de junho.

Para essa iniciativa, foi 
instituído um Comitê Ges-
tor multidisciplinar, formado 
por representantes do Go-
verno do Estado do Ceará; 
Federação das Indústrias do 
Estado do Ceará – FIEC; Uni-
versidade Federal do Ceará 
– UFC e Complexo Industrial 
e Portuário do Pecém – CIPP.

De acordo com Roseane 
Oliveira de Medeiros, secre-
tária executiva da Indústria 
da Secretaria do Desenvol-
vimento Econômico e Tra-
balho do Estado do Ceará 
(SEDET), o estado está bus-
cando criar políticas públicas 
para que os empreendedores 
enxerguem o Ceará como o 

local ideal para os investi-
mentos nessa área, garantin-
do segurança jurídica. Assim, 
o HUB contribuirá para o de-
senvolvimento social, econô-
mico, tecnológico e do meio 
ambiente do estado.

Um dos projetos do HUB 
do Hidrogênio Verde tem a 
meta ambiciosa de produzir 
900 mil toneladas de H2V por 
ano, em uma área de 200 ha 
e com capacidade de eletró-
lise de 5GW, mas há espaço 
para vários outros projetos e 
para a instalação de plantas 
de toda a cadeia de valor do 
hidrogênio verde. As reuni-
ões com empresas globais 
e locais já se iniciaram. O 
Complexo do Pecém é um 
ponto estratégico não ape-
nas para exportar o H2V, mas 
também para produção, ar-
mazenamento e distribuição, 
uma vez que no local já se 
encontra um grande núme-
ro de indústrias que podem 
consumir o hidrogênio verde.

Duna Gondim Uribe, di-
retora executiva Comercial 
na CIPP, explicou que o porto 
possui como vantagens com-
petitivas sua infraestrutura 
e os benefícios fiscais (por 
conta da Zona de Processa-
mento de Exportação) e  vai 
funcionar como mobilizador 
de toda a cadeia de valor, re-
cebendo, por exemplo, com-

ponentes para plantas de 
energia eólica offshore, além 
de propiciar a instalação de 
painéis solares, plantas de 
eletrólise, armazenamento 
de H2, planta de dessaliniza-
ção e linhas de transmissão 
de energia, a fim de que o 
H2V possa ser consumido 
não apenas pelas indústrias, 
mas também usado nos di-
versos serviços logísticos e na 
mobilidade urbana.

No caso da exportação, o 
Porto de Roterdã tem uma 
participação no capital do Pe-
cém, além de ser parceiro nes-
te projeto. Duna afirmou que 
ideia é que o Porto de Pecém 
se torne a porta de saída para 
o H2V produzido no Brasil e o 
Porto de Roterdã seja a porta 
de entrada na Europa. “Tere-
mos um corredor logístico, 
conectando os dois portos, e a 
chegada do H2V brasileiro aos 
países europeus”.

Na avaliação de Jurandir 
Picanço, consultor da FIEC e 
presidente da Câmara Seto-
rial de Energias Renováveis 
do Ceará – CSRenováveis/
CE, outro ponto fundamen-
tal para o sucesso do hidro-
gênio verde no Ceará é o seu 
potencial na área de ener-
gias renováveis. Ele lembrou 
que o Ceará foi o primeiro a 
implantar plantas eólicas e 
solares no país, além de ter 

médias melhores em relação 
a outros países tanto no fator 
de capacidade eólico como 
de radiação solar.

Para contribuir com a 
implementação do HUB, as 
pesquisas tecnológicas se-
rão fundamentais, por isso, 
o envolvimento da UFC. 
Fernando Ribeiro de Melo 
Nunes, diretor presidente 
do Parque Tecnológico da 
UFC, comentou sobre o 
lançamento de um edital 
para a vinda de professores 
visitantes, que irão apoiar 
a montagem de um centro 
tecnológico de pesquisa em 
hidrogênio verde.

Monica Saraiva Panik, 
curadora do núcleo temático 
“Transformação Energética 
– Hidrogênio” da BW Expo 
Summit Digital e diretora de 
relações institucionais da As-
sociação Brasileira do Hidro-
gênio, afirmou que o HUB no 
Ceará tem potencial de ser 
um dos maiores players de 
hidrogênio verde no mundo, 
competindo com outros paí-
ses, que também já iniciaram 
a implantação de seus HUBs, 
como o Japão, os Estados 
Unidos, Portugal e Holanda.

O BW Talks HUB de Hi-
drogênio Verde – Ceará está 
disponível no site oficial do 
Movimento BW.

Sylvia Mie

Entre áreas contempladas 
estão projetos de artes 
visuais, artesanato, arte 
feminina, circo, cultura 
kalunga e quilombola, 
além tradições goianas

PROJETOS CULTURAIS

Governo lança R$ 50 milhões 
em novos editais da Lei Aldir Blanc

Secult/GO - O Governo de 
Goiás, por meio da Secre-
taria de Estado de Cultura 
(Secult), abriu as inscrições 
para o processo seletivo de 
projetos culturais para a 
captação de recursos da Lei 
Aldir Blanc de Emergência 
Cultural. Estão disponíveis 
cerca de R$ 50 milhões, di-
vididos em 20 novos editais.

O anúncio foi feito pelo 
governador Ronaldo Caiado 
nesta quarta-feira (02/06), 
no Palácio das Esmeraldas. 
“O setor da Cultura foi o 
mais penalizado por essa 
pandemia. Peço a participa-
ção de todos para que pos-
samos distribuir de maneira 
equitativa aos segmentos 
culturais”, disse Caiado.

Serão contempladas as 

áreas de artes visuais, arte-
sanato, audiovisual, arte fe-
minina, pontos de cultura, 
circo, cultura popular, cultura 
kalunga e quilombola, crian-
ças e adolescentes, dança, 
fomento à bibliotecas comu-
nitárias e museus, festivais, 
direitos humanos, hip hop, 
letras, teatro e música. Proje-
tos focados nas tradições, no 
saber goiano e também na 

trajetória da cultura do nosso 
povo também estão inclusos.

O chamamento foi ela-
borado pela Secult após 
reuniões com representan-
tes do setor cultural e rea-
lização de consultas públi-
cas, que buscaram atender 
os mais variados segmentos 
da cultura goiana.

O secretário de Estado de 
Cultura, César Moura, res-

salta o trabalho anterior ao 
lançamento dos editais para 
capacitar os proponentes. 
“São 20 editais para aten-
der especificamente os seg-
mentos. Trabalhamos com 
planejamento, com lives se-
manais para pessoas do in-
terior e dando capacitação 
para sanar qualquer dúvida. 
Pensamos na diversidade 
que o Estado possui na área 

cultural para atingir o maior 
número de pessoas”.

Os interessados devem 
acessar o site da Secretaria 
de Cultura (www.cultura.
go.gov.br) e as redes sociais 
da pasta para acompanhar 
todas as atualizações refe-
rentes ao lançamento dos 
novos editais. A abertura 
das inscrições será a partir 
do dia 15 de junho.

Os três editais da Lei Aldir 
Blanc. lançados pela Secult 
no ano passado, beneficia-
ram mais de 1.530 projetos 
em todo o Estado. A maioria 
deles já está em execução e 
abrange diversas áreas como 
música, audiovisual, culiná-
ria, artes plásticas e outras.

LEI ALDIR BLANC
A Lei Aldir Blanc de 

Emergência Cultural surgiu 
com o objetivo de auxiliar 
trabalhadoras e trabalhado-
res da Cultura, bem como 
os espaços culturais brasi-
leiros, no período de isola-
mento social, ocasionado 
pela pandemia da covid-19.

 
MAIS RECURSOS

Além da operacionali-
zação dos recursos da Lei 
Aldir Blanc, o Governo de 
Goiás, por meio da Secult, 
lançou em abril deste ano 
o processo seletivo de pro-
jetos culturais que buscam 
recursos do Fundo de Arte e 
Cultura (FAC).

O edital do FAC, no va-
lor de R$ 2 milhões, irá con-
templar locais privados ou 
municipais que promovam 
atividades culturais, eventos 
e festivais de arte, bem como 
a geração de renda aos traba-
lhadores da cultura. A ação é 
mais um suporte do governo 
do Estado para o segmento 
cultural no enfrentamento à 
pandemia de Covid-19.

As inscrições ao certame 
estão abertas e podem ser 
feitas pela plataforma digital 
Mapa Goiano (mapagoiano.
cultura.go.gov. br), até dia 7 
de junho. Para participar do 
edital é preciso que o can-
didato esteja cadastrado no 
Mapa Goiano.

A Prefeitura de Pirenó-
polis, por meio da Secre-
taria Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo 
(SMMAU), vai realizar entre 
os dias 7 e 11 de junho uma 
série de ações em comemo-
ração a Semana do Meio 
Ambiente. Segundo o titu-
lar da pasta, César Augusto 
Feliciano, por meio do pro-
jeto “Plante Esperança”, a 
prefeitura vai destinar cerca 
de 200 mudas de plantas de 
árvores nativas do cerrado 
para a população. “Além de 
reforçarmos a importância 
de cuidar do meio ambien-
te, também queremos valo-
rizar e estimular as espécies 
que já são conhecidas na 
nossa região”, disse.

O secretário explicou 

que, durante toda a sema-
na, os interessados em re-
ceber as plantas poderão 
fazer a retirada na sede da 
SMMAU, na rua Nova es-
quina com Joaquim Alves 
(antigo prédio da assistên-
cia social).

Uma outra ação será 
realizado em parceira com 
a Secretaria Municipal 
de Educação. Trata-se do 
plantio de árvores em áreas 
degradadas. “Nossa ideia é 
promover uma ação com as 
crianças e fazer o plantio de 
árvores em áreas que preci-
sam de recuperação. Com 
isso, também levamos um 
pouco de educação am-
biental para os participan-
tes”, garantiu César Augusto 
Feliciano. Karla caStanheirO

O governador Ronaldo Caiado anuncia novos editais de auxílio emergencial para Cultura 
e pede que todos se inscrevam: “Foi o setor mais penalizado por essa pandemia”

Lucas Diener
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Dois tempos
1. O Dia Mundial do Meio Ambiente é celebrado em 

05 de junho. A comemoração foi criada pela Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) e visa a conscientização 
da sociedade a respeito de pautas que envolvam a 
preservação do nosso ecossistema. Em alusão à data, 
o Teuto propõe ações durante a semana do dia 7 ao dia 
11 de junho, com o tema “Semana da Sustentabilidade”.

2.  O programa contempla o lançamento de infor-
mativos internos sobre ESG (Governança Ambiental, 
Social e Corporativa), Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) e vídeos informativos disponíveis 
nas redes sociais da companhia. A semana é uma 
oportunidade para celebrar a Reserva Follium, uma 
área de 700 mil metros quadrados que apresenta 
uma diversidade de riquezas do Cerrado

Consciência social
O Sistema Hapvida tem compromisso com o meio 

ambiente e com a responsabilidade social e ambos 
fazem parte de suas diretrizes. Desta forma, a com-
panhia se tornou signatária dos selos ONU Mulheres, 
Fórum de Empresas e Direitos LGBTI+ e da Rede Em-
presarial de Inclusão Social (REIS), contribuindo para 
as melhores práticas de governança. Para a empresa, a 
intenção é fazer valer a declaração dos Direitos Huma-
nos, que diz que todos os seres humanos nascem livres 
e iguais em dignidade e em direitos.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A 
banana é indicada 
para quem tem 
anemia.

n DISPUTA – O filho 
de Renato Russo, 
Giuliano Manfredini e 
os ex-integrantes da 
banda Legião Urbana, 
Dados Villa Lobos 
e Marcelo Bonfá, 
disputam judicialmente 
o  uso da marca 
“Legião Urbana”

n AGORA É LEI - O 
prefeito Rogério Cruz 
sancionou uma lei 
que torna obrigatória 
a divulgação do 
cardápio da merenda 
escolar oferecida 
aos alunos da 
rede municipal de 
ensino da capital. 
Também, deverão 
ser informados os 
gastos mensais com 
a merenda em cada 
unidade escolar, 
em locais de fácil 
visualização pela 
comunidade escolar.

n ANIVERSARIANTE 
DO DIA – Sábado, 
05 de junho, os 
cumprimentos 
por mais um ano 
de vida, são para 
o administrador 
e proprietário da 
NB.Press - Assessoria 
de Imprensa e 
Comunicação,  
Nicholas Barhtras. 
Muito querido e com 
incontáveis amigos, 
seu dia será tomado 
por mensagens de 
felicitações. A coluna 
deseja-lhe o melhor da 
vida! Feliz aniversário!

FURIOSA 
O filme “Velozes e 
Furiosos 9”, tem 
uma música da 
cantora Anitta, 
“Furiosa”. A 
canção até então 
inédita foi escolhida 
para a trilha sonora 
da produção. O 
filme é o nono 
da franquia e a 
previsão é que 
estreie no dia 22 
de julho no Brasil, 
e dia 25 de junho, 
nos Estados 
Unidos, porém já 
estreou na China, 
Rússia e Coreia do Sul e arrecadou mais de US$ 163 
milhões (mais de R$ 854 milhões), se tornando a maior 
bilheteria de estreia desde o começo da pandemia 

Divulgação

EU AMO BRILHAR 
A cantora e compositora, Paula Toller lançou o clipe 
do single “Eu Amo Brilhar”, que tem direção de seu 
filho Gabriel. Paula fez, a canção, em parceria com o 
guitarrista Gustavo Camardella e produção de Liminha, 
e convidou o filho para fazer uma participação cantando. 
A experiência foi tão boa que estenderam a colaboração 
para o clipe da música, escrito e dirigido por Gabriel e 
gravado no Teatro Prudential, no Rio de Janeiro. Para 
assistir: https://is.gd/paulatollernovoclipe

Divulgação

Divulgação Padre Júlio Lancellotti afirma ser atacado 
por milícia de jovens católicos de milícia

Conhecido por ajudar 
pessoas em situação de rua 
e defender os direitos huma-
nos, virou alvo de montagens 
e mensagens agressivas nos 
últimos dias. Segundo ele, 
ataques vêm de jovens ca-
tólicos que fazem parte de 
uma milícia. O padre Júlio 
Lancellotti é muito conheci-
do por seu trabalho social de 
ajuda às pessoas em situação 
de rua e defesa dos direitos 
humanos. Ele também já 
protagonizou cenas como 
a de quebrar a marretadas 
pedras colocadas pela prefei-
tura em um viaduto na zona 
leste de São Paulo como me-
dida para evitar pessoas em 
situação de rua.

Após indicar livros pro-
gressistas em uma cele-
bração religiosa e em suas 
redes sociais, o padre Júlio 
Lancellotti, 72, virou alvo de 
montagens e mensagens 
agressivas nos últimos dias. 
Na segunda-feira (31/05), 
ele relatou ter sido “bombar-
deado”, por meio de redes 
sociais, ligações no celular 

e recados no Whatsapp, por 
jovens católicos que fariam 
parte de uma milícia.

“Manipulam e invadem 
em nome de um deus cruel 
e opressor”, disse. “Hoje o dia 
foi denso e tenso”.

Entre os livros indicados 
estão “O Deus das vítimas”, 
de Edevilson de Godoy, sobre 
a presença divina nos mar-
ginalizados; “Teologia e os 
LGBT+”, de Luís Corrêa Lima, 
que reflete sobre a realidade 
dessa população na perspec-
tiva da teologia; e “Deus e o 
mundo que virá”, uma con-
versa do papa Francisco com 
o vaticanista italiano Dome-

nico Agasso, repórter do jor-
nal La Stampa e coordenador 
do site Vatican Insider, sobre 
a pandemia.

Em um dos ataques, uma 
montagem troca a capa do 
livro “Teologia e os LGBT+” 
por um catecismo anticomu-
nista. “Católicos falsificarem 
imagem e produzirem fakes 
por ódio é lamentável. Além 
de crime”, o padre afirmou.

Ao indicar o livro que 
aborda a questão LGBT+, o 
religioso mandou um reca-
do para os “homofóbicos de 
plantão”: “Nossas palavras 
podem salvar vidas ou po-
dem destrui-las”.

Tiago Abravanel condena fala homofóbica 
de sua tia, Patricia: "Pessoas morrem por isso"

Tiago Abravanel usou 
seu perfil no Instagram para 
criticar o discurso homofó-
bico que Patricia Abravanel 
fez durante Vem Pra Cá, do 
SBT. Homossexual, o cantor 
deu uma aula sobre os co-
mentários da tia. "As pessoas 
morrem por causa disso", de-
clarou ele. A apresentadora 
defendeu maior compreen-
são dos gays a pessoas que ela 
chamou de "conservadoras" 
e debochou da sigla LGBTQ+. 
O assunto veio à tona quan-
do a filha de Silvio Santos 
deu a sua opinião sobre as 
críticas que Rafa Kalimann e 
Caio Castro receberam por 
compartilhar um vídeo de 
um religioso falando sobre 
relações homossexuais.

"Vamos falar sobre um 
assunto delicado. Hoje mi-
nha tia, a Patricia Abravanel, 
fez um comentário no pro-
grama que me pegou de um 
jeito que não ficou legal. O 
comentário que ela fez foi em 
cima de um ocorrido com a 
Rafa Kalimann e o Caio Cas-
tro antes de ontem. Eles pos-
taram um vídeo de um pastor 
falando que não concordava 
com o casamento gay, mas 
que respeitava. Isso gerou al-
gumas retratações deles. E 
aí, a Patrícia e o Gabriel Car-
tolano comentaram", come-
çou o artista. Eu resolvi fazer 

esse vídeo, porque eu acho 
que assim como ela falou 
ao vivo o que ela pensa, eu 
acho que eu também preci-
so falar o que eu penso aqui 
nas minhas redes. Tentar fa-
lar para você, tia, o como eu 
me senti assistindo, tá? Eu 
acho que em primeiro lugar, 
orientação sexual não é uma 
questão de opinião. É uma 
questão de respeito. Você não 
precisa ser como eu, mas pre-
cisa respeitar quem eu sou e 
ponto final.

O ator ainda exemplifi-
cou uma situação impossível 
de acontecer, caso todos os 
gays levem em consideração 
respeitar e compreender um 
ato homofóbico.

"Não é uma questão de 
tolerância, tia, de calma. As 
pessoas sofrem por isso, as 
pessoas morrem por causa 
disso. Quando um homem 
ou um casal de gays está an-
dando na Avenida Paulista e 

leva uma lampadada na ca-
beça, não dá tempo de expli-
car: 'Olha, só um minuto, dei-
xa eu te explicar que a gente 
está namorando e você tem 
que respeitar...'. Não dá tem-
po de explicar", argumentou.

Segundo a apresenta-
dora, os atores apenas não 
foram "educados" de uma 
certa maneira. Ela ainda iro-
nizou a sigla do movimento 
LGBTQI+: "Não acho que o 
Caio Castro e a Rafa são pre-
conceituosos ou homofóbi-
cos. Acho que eles realmen-
te foram educados de uma 
outra maneira. Assim como 
'LGDBTYH, não sei' querem 
o respeito, acredito que eles 
têm que ser um pouco mais 
compreensivos com aqueles 
que hoje ainda não enten-
dem direito e estão se abrin-
do para isso". 

Os outros apresenta-
dores que participavam do 
programa assentiram.
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De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Mercado e Marketing
DELIVERY BRETAS - A pandemia incentivou dois hábitos de consumo opostos: o de cozinhar em casa 
e os pedidos por delivery. No Bretas tem promoções exclusivas pelo sistema delivery. Todas terças 
e quartas-feiras o seu sistema de entrega conta com descontos especiais – que chegam a 50%- em 
artigos de setores, como hortifrúti, carnes, bebidas, perfumaria e mercearia. O delivery Bretas está 
presente em seis cidades em sua área de atuação. São elas: Uberaba, Sete Lagoas, Uberlândia, Montes 
Claros, Juiz de Fora e Goiânia. A primeira entrega tem frete grátis.

Ao sair do trabalho para casa, Tom 
é parado na rua por uma bela mulher 

usando uma roupa bem sugestiva.
– Por cem pratas, eu faço o que você pedir 
com até três palavras – sussurra ela.
– Tudo bem – assente Tom, entregando o 
dinheiro. – Pinte minha casa.

TEIXEIRA MENDES CONTA

&CASAS        MARCAS

n Maria Reis mariareisjornalista6@gmail.com

McDonald’ s preparou novidades para os fãs do 
McLanche Feliz
SÃO 12 BRINQUEDOS - O McDonald’s preparou uma 
novidade para os fãs do McLanche Feliz: pelúcias da TY Glow 
in the Dark inspiradas em animais míticos e mágicos com olhos 
que brilham no escuro. São 12 brinquedos disponíveis em 
todos os restaurantes do Brasil, que chegam para estimular 
a imaginação das crianças para que elas criem histórias 
fabulosas e divertidas, deixando os momentos em família 
ainda mais divertidos e lúdicos. Os brinquedos podem ser 
encontrados em todos os restaurantes do Brasil, Drive-Thru 
e McDelivery. Para ficar sempre por dentro das novidades e 
campanhas, acesse: https://www.mcdonalds.com.br.

Sodiê Doces lança bolo 
para festejar o Dia dos Namorados
BOLO MOÇA® ROMEU - A Sodiê Doces Goiânia 
franquia de bolos artesanais lança o bolo Moça® 
Romeu para festejar o Dia dos Namorados. A dupla 
queijo com goiabada foi incrementada e ganhou mais 
uma camada doce, o Leite Moça®. O bolo é feito 
com massa de pão de ló branca, recheios de Leite 
Moça® e mousse de cream cheese com geleia de 
goiabada, cobertura de mousse branca e goiabada 
em formato de corações. A marca também criou 
embalagens especiais para bolos de 500 gramas e para doces, para presentear. São mais de 100 
variedades de sabores e uma linha zero açúcar. O novo sabor está disponível para retirada e pelo 
delivery. Pedidos nas lojas, no aplicativo Sodiê Doces, disponível nos dispositivos IOS e Android ou 
no IFood. Contatos no site oficial da marca: www.sodiedoces.com.br/lojas

Padaria Pet abre unidade em Rio Verde
PRODUTOS GOURMETS PARA CÃES E GATOS – A 
Padaria Pet, rede de franquias especializada em 
produtos gourmet para cães e gatos, abre a primeira 
franquia, em Rio Verde, no Buriti Shopping, KM 15,1 da 
BR-060, Jardim Campestre. A loja no interior goiano, 
funcionará de segunda a sábado, das 10h às 22h e aos 
domingos e feriados das 14h às 20h. É a 19ª franquia 
no País, possui 8m², decoração em formato de casinha 
pet, sendo um espaço diferenciado para pets e tutores, 
com local especial para fotografar seus animais, além 
das novidades: o Cãofé, a cerveja Cãolorado, produzida em parceria com a marca Colorado, além 
de bolos de “AUniversários” em lata, pipoca, molhos e outros mimos, como brinquedos, roupas 
entre outros artigos e acessórios de marcas renomadas no mercado pet. 

Importadora Zahil celebra 35 anos de história com vinhos
OS MELHORES RÓTULOS- Com showroom em São Paulo 
e o e-commerce com abrangência nacional, a importadora 
Zahil celebra 35 anos de história, oferecendo uma rica 
variedade de rótulos de produtores celebrados ao redor 
do mundo. Ideal para o cliente degustar vinhos de boa 
procedência, ampliar o repertório ou renovar a adega. O 
catálogo da Zahil conta com ícones como: Château Kefraya 
2016; Casa Ferreirinha – Callabriga 2016; Tenuta Valdipiatta - 
Tosca Chianti Colli Senesi; Perelada – 3 Finques Salentein e 
Numina Gran Corte. Contato com a Zahil: www.zahil.com.br. Showroom: Rua Bandeira Paulista, 726 
– Térreo do Ed. The Flag – São Paulo/SP. Atendimento por telefone: 11 3071-2900

Fotos: Divulgação/Ilustração

Não há exibição. 
Malhação “Sonhos”

A Vida da Gente

Reality Show

Salve-se Quem Puder

Império

resumo de novelas

Rodrigo conversa com 
Júlia sobre a separação. 
Lúcio confessa a Ana 
que está muito envolvido 
com ela. Iná diz para Wil-
son dançar com Moema. 
Ana deixa um recado na 
secretária de Manuela. Ela 
ouve a mensagem, mas a 
apaga em seguida. Rodri-
go envia um e-mail para 
Manuela, que lê e ignora. 
Júlia pede para morar com 
Manuela. Celina fica tensa 

com a possibilidade de es-
tar grávida. Manuela avisa 
a Rodrigo que se mudará 
para Florianópolis. Cícero 
resolve dar uma oportuni-
dade para Renato, e Alice 
fica radiante. Iná encoraja 
Ana a procurar Manuela. 
Mariano fala com Vitória 
sobre sua filha Cecília. 
Laudelino conta para Iná 
que está doente. Ana che-
ga ao bufê e pede para 
conversar com Manuela.

Zezinho pede infor-
mações sobre o novo 
namorado de Alexia. Di-
onice alerta Isaac sobre o 
estado de saúde de Bia. 
Alejandro leva Mário pa-
ra ver a casa de Helena, 
e o impede de abordar 
Hugo. Alexia sugere que 
Luna arrume um diploma 
falso. Alexia/Josimara 
afirma a Agnes que Kyra 
está bem. Kyra/Cleyde 
leva Alan para cortar o 

cabelo e comprar roupas 
novas. Alexia se sensibi-
liza com Renzo quando 
ele descreve para Agnes 
seu desejo de ajudar cri-
anças carentes através 
da Fundação. Luna pede 
um carro pelo aplicativo 
e fica surpresa ao per-
ceber que Alejandro é o 
motorista do veículo. Lu-
na fica nervosa ao saber 
por Alejandro que Mário 
está no Brasil. 

Máquina da Fama - 
Sob o comando de Patrí-
cia Abravanel, os can-
didatos receberão uma 
super produção para se 
apresentarem como seus 
artistas preferidos.
Esquadrão da Moda - Um 
reality show comandado 
pela top Isabella Fiorentino 
e o stylist Arlindo Grund que 
formam o casal de espe-
cialistas em moda e tem a 
dura missão de ensinar às 

vítimas como se vestir bem 
e com estilo.
Fábrica de Casamentos 
-  Chris Flores e Carlos 
Bertolazzi se unem a uma 
equipe de especialistas que 
têm a missão quase impos-
sível, de realizar uma festa 
de casamento no prazo de 
7 dias e atender os pedidos 
mais inusitados dos noivos!
Gouveia explica para Be-
atriz e Celina como será o 
processo que enfrentarão. 

Ísis e João Lucas se 
beijam. Érika conseg-
ue gravar a história de 
Lorraine e Ismael sem 
ser percebida. Fernan-
do vê Cristina e Vicen-
te juntos e se enfurece. 
Maurílio marca um jantar 
com Maria Marta. José 
Alfredo se surpreende 
quando Téo lhe conta a 
história de Ismael. Orville 
procura Juliane. João 
Lucas se interessa quan-
do ouve o pai dizer que 
não irá à casa de Maria 

Ísis. Cristina insiste pa-
ra que José Alfredo vá à 
sua casa. Leonardo con-
hece Amanda, que suge-
re que o rapaz trabalhe 
para ela como modelo. 
Salvador se lembra de 
sua namorada e começa 
a pintar. José Alfredo 
encontra Ismael e lhe 
oferece um emprego. 
João Lucas leva um fora 
de Maria Ísis. João Lu-
cas decide aceitar o em-
prego na Império e Maria 
Marta se irrita.
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URBANISMO

Anderson CostA - Segundo 
dados da Companhia de 
Urbanização de Goiânia 
(Comurg), só no ano de 
2020 foram registradas 880 
quedas de árvores na ca-
pital. Entre janeiro e abril 
de 2021 foram registradas 
265 ocorrências de árvores 
caídas e 204 referentes a ga-
lhos caídos, a grande maio-
ria em virtude de fortes 
ventos e chuvas ocorridas 
no primeiro mês do ano ou 
por má condições de saúde 
das espécies vegetais. Para 
especialistas, muitas des-
sas árvores que caem sobre 
carros, redes elétricas e ca-
sas estão no lugar errado ou 
com uma má manutenção.

A arquiteta e urbanis-
ta Nicole Garrido Saddi 
explica que as árvores são 
fundamentais para uma ci-
dade, pois filtram quando 
absorvem o gás carbônico 
e liberam o oxigênio; elas 
também diminuem os efei-
tos das enchentes, pois suas 
raízes absorvem as águas 
das chuvas. Também ame-
nizam as ilhas de calor, ao 
captar as águas pluviais 
e parte da radiação solar, 
devolvendo umidade ao ar 
gerando sombras. “As ár-
vores também amenizam a 
poluição sonora e propor-
cionam um grande bem-es-
tar psicológico às pessoas”, 
completa a arquiteta.

Para Nicole, ainda que 
haja uma legislação muni-
cipal sobre o tema, Goiânia 
carece de um efetivo plano 
de arborização e de uma 
fiscalização mais eficiente, 
que observe principalmen-
te aspectos como o local nas 
calçadas onde essas árvores 
são plantadas, acompanha-
mento da saúde das espé-
cies adultas. “De maneira 
geral, a cidade não segue 
um padrão de arborização 
ou paisagístico. Há certa 
padronização apenas nos 
bairros nobres e mais anti-
gos, mas na grande maioria 
o que se vê é uma falta de 
planejamento criterioso do 
conjunto. Não há, portan-
to, uma previsão de como 
se dará o crescimento das 
raízes das árvores, se serão 
ou não espécies frutíferas e 
se apresentarão porte ade-
quado”, explica a arquiteta 
e urbanista.

De acordo com núme-
ros fornecidos pela Agência 
Municipal do Meio Am-
biente (Amma), a quanti-
dade de árvores plantadas 
em vias públicas de Goiânia 
é de aproximadamente 900 
mil exemplares. Já a idade 

média dessas espécies ve-
getais varia de acordo com 
a região da cidade. Em 
bairros antigos como o Se-
tor Central e Setor Sul, são 
encontradas árvores com 
mais de 60 anos, algumas 
quase que centenárias, já 
nos bairros mais novos essa 
média é de dez a 20 anos.

Para a arquiteta e ur-
banista, essa falta de pla-
nejamento na arborização 
pública de Goiânia ocasio-
na grande parte dos trans-
tornos gerados por árvores 
que são plantadas em locais 
inadequados ou espécies 
que não são adequadas ao 
contexto urbano. “Quando 
não há fiscalização e não há 
critérios rígidos para a ar-
borização de toda a cidade, 
acontece o que vemos com 
frequência: árvores de porte 
inadequado para o local e 
que atingem redes elétricas 
e telefônicas, ou espécies 
que danificam calçadas com 
suas raízes e constituem 
obstáculos à circulação dos 
pedestres”, destaca a urba-
nista. A especialista salienta 
ainda que esses transtornos 
acabam gerando a necessi-
dade de podas emergenciais 
e inadequadas, que muitas 
vezes são feitas pelos pró-
prios moradores, que mui-
tas vezes chegam até derru-
bar a árvore.

Nicole Saddi também 
defende que é preci-
so atualizar a legislação 
municipal a respeito do 
plantio de árvores. “A lei 
nº 7004/91, a antiga lei de 
arborização de Goiânia 
e que acabou sendo re-
vogada com a promulga-
ção da lei complementar 
324/2019 (Lei das Calça-
das), já estava obsoleta, 
pois já necessitava de ade-
quações para uma cidade 
que mudou muito em 30 
anos. Porém, na prática 
essa norma continua sen-
do cobrada pela fiscali-

zação municipal. Já que 
a 324/2019 não traz um 
detalhamento com indi-
cativos de espécies que 
seriam adequadas ou não 
para o paisagismo urba-
no”, explica.

PLANO DE 
ARBORIZAÇÃO

Em 2008, Goiânia lan-
çava seu primeiro Plano 
Diretor de Arborização Ur-
bana (PDAU), e em 2011, 
o documento passou por 
uma atualização. Hoje, a 
Amma elabora uma nova 
revisão do PDAU e uma 
das diretrizes é o maior uso 
no paisagismo urbano de 
espécies do bioma Cerra-
do, característico da região 
onde está Goiânia. Para 
Nicole Saddi, a preferência 
pelo uso de árvores nativas 
é interessante, já que estas 
são mais adaptadas ao cli-
ma da cidade.

Mas apesar da preferên-
cia por espécie nativas do 
Cerrado para a composi-
ção do paisagismo da ca-
pital, a urbanista lembra 
que ainda essa revisão do 
PDAU precisa considerar 
uma série de critérios como 
porte (altura da árvore), se 
podem ter frutos ou não, 
condições de desenvolvi-
mento das raízes e muitos 
outros. “Desde a antiga lei 
de arborização, 7004/91, se 
passaram 30 anos e Goiâ-
nia não é a mesma cidade. 
Aliás, é preciso que o PDAU 
concorde, inclusive, com 
novas leis em vigor que 
impactam na urbanização, 
como a lei das calçadas. 
Também precisa conside-
rar o contexto urbano atual 
de uma cidade muito mais 
populosa e verticalizada, 
que possui uma rede elétri-
ca extensa, tem muito mais 
áreas asfaltadas do que há 
20 ou 30 anos e um volume 
de carros igualmente muito 
maior”, orienta.

No lugar errado, ao invés 
de benefícios árvores 
podem trazer transtornos
Para arquiteta e urbanista, Goiânia precisa adotar um efetivo plano de arborização. 
Padrão paisagístico é visto apenas em bairros nobres

n Érika Sandra
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

De vibrador comandado por aplicativo à vela beijável de 
pêssego
A INTT possui diversos produtos capazes de proporcionar 
um Dia dos Namorados ainda mais inesquecível e 
surpreendente
Tantric Apple INTT - Óleo Tantra Maçã do Amor - O tantra é 
um conjunto de práticas de manipulação energética através de 

toques específicos pelo corpo todo, que levam a uma conexão 
mais profunda entre os parceiros. É perfeito para gerar mais 
intimidade no casal, ter mais relaxamento e despertar a energia 
vital. O Tantric Apple é um inovador óleo para massagem 
tântrica com um aroma incrível de Maçã do Amor para deixar 
a sua massagem ainda mais gostosa e intensa, deixando o 

ambiente ainda mais prazeroso. Preço sugerido: R$60,00 
Onde: https://www.lojaintt.com.br/

INTT Nalone Tango-O anel TANGO tem como função manter a ereção 
e retardar a ejaculação, proporcionando mais tempo de prazer, além 
disso, sua cápsula vibratória (bullet) foi especificamente desenvolvida 
para aumentar o contato clitoriano, podendo ser usado sozinho ou 
como uma brincadeira entre o casal. Para um maior prazer, o TANGO 
pode ser introduzido tanto no canal vaginal como anal (sempre 
segurando-o pelo anel do produto). Onde comprar: www.lojaintt.com.

br Preço: R$208,80
Vibratissimo Kiss INTT - O Vibratissimo Kiss INTT é um vibrador 

comandado via app, ou seja, o casal pode controlá-lo mesmo estando 
em regiões diferentes.  O produto conta com estimulador clitorial 
de sucção e uma língua integrada para orgasmos simplesmente 
explosivos e intermináveis. As funções podem ser ativadas 
separadamente ou em conjunto. Ele possui 12 níveis de 
sucção. Equipado com uma espécie de língua que sobe 
e desce, ele também vem com sete níveis de intensidade 
de lamber. O resultado é uma experiência totalmente única 

e prazerosa. Preço sugerido: R$499,00 Onde: www.
lojaintt.com.br

Intt Mini Bullet com Vibrador - Mini Bullet é extremamente 
potente, com 10 modos diferentes de vibração e pulsação 
que vão levar o seu momento de prazer a outro 
patamar. Ele é portátil e recarregável e possui um 
design minimalista e super discreto e prático, de fácil 
utilização e posicionamento no clitóris. Preço sugerido: 

R$ 179,99 Onde: www.lojaintt.com.br
INTT Vela Beijável de Pêssego - Idealize uma noite 

romântica, ou uma noite de fetiche e coloque entre 
seus desejos eróticos o uso da Vela Beijável para 
massagem. A Vela Beijável Intt, quando acesa, 
deixa o ambiente aconchegante, envolvente, com 
deliciosa iluminação e fragrância, que aguçam 
os sentidos. O calor derrete o óleo de massagem 
que fica armazenado na embalagem de vidro 
e proporciona uma experiência inédita quando 
derramado pelo corpo. Esse momento físico, 
intenso e sensual provoca um erotismo à flor da 
pele sem queimar o corpo ou a boca. O melhor é que a vela é beijável, 
com sabor de pêssego, podendo ser degustada a qualquer momento 

durante a brincadeira. Preço sugerido: R$ 49,90 Onde: www.lojaintt.
com.br

INTT Multi Pro Vibrador Multifuncional para casais - O vibrador multi pro 
é um multifuncional para casais que irá proporcionar experiências únicas, 
uma delas é a possibilidade de ser usado em até 15 diferentes posições, 
como por exemplo estimulador de clitóris, anel peniano, mamilos, saco 
escrotal ou usá-lo até mesmo para penetração, abuse da sua imaginação 
e se permita a novas experiências. Além de todos esses modos de uso, 
ele também possui cerdas super macias para estimulação do clitóris ou 
mamilos, uma delícia de usar, e seu design resistente à água permite 

que sua higienização seja ainda mais fácil e prática. Preço sugerido: R$ 
189,00 Onde: https://www.lojaintt.com.br/

INTT Lady Gooza - Descrição do produto: Excitante feminino com 7 
funções que excita, esquenta, pulsa, vibra, lubrifica, estimula e sensibiliza, além de ser o 

único a possuir uma cápsula vibratória. Preço: R$ 119,90 Onde: www.lojaintt.com.br

Na época de fortes chuvas, queda de árvores que atingem 
rede elétrica são frequentes

Divulgação/Comurg
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PASSATEMPO

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

-Antes de pedir 
dinheiro emprestado 
a um amigo decida 

de qual dos dois você 
precisa mais.

Hoje é um dia im-
portante para você 
cuidar de interesses 
vinculado ao lar e à 

família. Tende a se sentir mais 
emotivo, sensível e conectado 
às questões familiares. É um 
momento importante para agir 
com mais flexibilidade e estar 
disposto a aprendizados, ariano.

Observe a manei-
ra como você está 
se comunicando e 
se expressando, 

taurino. O momento atual é 
importante para questões fi-
nanceiras e reflexões sobre 
os seus talentos. Utilizando a 
inteligência com consciência, 
você pode ter retorno material.

Sol e Vênus se-
guem se movimen-
tando em seu signo, 

estimulando a inteligência gemi-
niana. Hoje é um dia importante 
para estar atento às finanças e 
aos seus valores emocionais e 
familiares. É hora de investir na-
quilo que represente uma maior 
qualidade de vida.

A Lua se movi-
menta em seu 
signo, enfatizando 

a sensibilidade e a emotividade 
dos cancerianos. O momento é 
oportuno para concluir situações 
pendentes e fazer um balanço 
pessoal. É uma fase importante 
para finalizar questões que vem 
lhe acompanhando.

O início da semana 
tem uma energia 
mais introspecti-

va e de reflexões aos leoninos. 
É um período que favorece as 
amizades, a vida social e uma 
atitude mais flexível. É um bom 
momento para você perceber 
o apoio da família e de pessoas 
com quem tem uma ligação.

O dia indica a 
importância dos 
amigos que são 

considerados da sua família, 
virginiano. É um bom período 
para se sentir mais apoiado 
emocionalmente no que você 
quer fazer. A carreira e os seus 
objetivos passam por um mo-
mento de destaque.

As questões 
familiares e re-
lacionadas ao 

sucesso e à carreira estão enfa-
tizadas. Para que você se sinta 
realmente realizado é preciso 
estar envolvido emocionalmen-
te com o que faz. O momento 
é oportuno para investir em co-
nhecimentos e viagens.

O dia tem uma natu-
reza bastante sensí-
vel e emocional aos 

escorpianos. É um momento 
importante para questionar a 
sua filosofia de vida e aquilo 
que você acredita e pensa. É 
uma fase de importantes trans-
formações mentais e emocio-
nais aos escorpianos.

O período atual 
enfatiza a possi-
bilidade de novos 

relacionamentos e parce-
rias. É um bom momento 
para questionar as suas 
atitudes nas relações, sa-
gitariano. O dia pede uma 
consciência maior dos fato-
res que interferem na saúde.

C o m p re e n d a 
como os seus re-
lacionamentos po-

dem estar influenciados pelo o 
que você viveu na infância. As 
relações em geral e as relações 
familiares estão evidenciadas 
hoje aos capricornianos. O mo-
mento é muito importante para 
rever o seu estilo de vida.

A fase atual favore-
ce uma expressão 
mais criativa e afe-
tiva dos aquaria-

nos. É o momento de contatar 
a sua criança interna e de ser 
mais flexível nas situações 
emocionais. É uma fase que 
favorece a diversão, o namoro 
e a evolução emocional.

A presença da Lua 
no setor amoroso 
enfatiza os sen-

timentos piscianos. A fase é 
muito importante para você 
estar mais consciente de suas 
emoções e questões afetivas. 
Um momento oportuno para 
se conectar mais com aquilo 
que lhe nutre emocionalmente.

Snoopy
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